

INFORME DE TRABAJO DEL COMITÉ DE ASUNTOS INTERNACIONALES

El Diputado Maximiliano Reyes Zúñiga preside el Comité de Asuntos Internacionales desde su instalación el día 27 de octubre de 2009.

Este Comité está integrado por los diputados Fidel Leonardo Suárez Vivanco (PRI), quien es el vicepresidente, la diputada Claudia Elena Águila Torres (PRD) quien es la secretaria y por los diputados integrantes José Alberto Couttolenc Güemez, Rafael Miguel Medina Pederzini, David Razú Aznar, José Manuel Rendón Oberhauser y Guillermo Sánchez Torres.

INTRODUCCIÓN

El día 27 de octubre de 2009 se llevó a cabo la instalación del Comité de Asuntos Internacionales en el Auditorio Benito Juárez de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, con la asistencia de representantes de los poderes legislativo, ejecutivo y judicial de la capital así como del cuerpo diplomático acreditado en México.

Las actividades que desarrolló el Comité de Asuntos Internacionales durante su primer año se dividen en cuatro grandes rubros, los cuales son:

- 1) Los Foros Internacionales**
- 2) Las Conferencias Magistrales Latinoamericanas e Iberoamericanas**
- 3) Las sesiones ordinarias y extraordinarias del Comité**
- 4) Otras actividades y reuniones de trabajo del Comité**

- 1) Los Foros Internacionales**

Este año, el Comité de Asuntos Internacionales llevó a cabo 3 grandes foros internacionales. Los temas fueron el cambio climático, la capitalidad y el papel de la izquierda en la política actual.

El Foro Cambio Climático “Acciones responsables para las generaciones futuras”

Los días 9, 10 y 11 de marzo se llevó a cabo en las instalaciones del Museo de Historia Natural en Chapultepec el Foro *Cambio Climático: Acciones responsables para las generaciones futuras*, organizado por el Comité de Asuntos Internacionales. En este foro se trataron temas como el Programa de Acción Climática del Distrito Federal, el impacto del Calentamiento Global en el mundo, las energías renovables, etc.

Algunas de las conclusiones a las que se llegó durante el foro fueron

- Subrayar la necesidad de fomentar la construcción de edificaciones sustentables
- Impulsar los mecanismos de captación y aprovechamiento de agua pluvial revisar las atribuciones y competencias de la Fiscalía Ambiental de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal.

Foro: “Los Retos de la Reforma Política: Índice de Capitalidad y Desarrollo Metropolitano”

Los días 22 y 23 de marzo se llevó a cabo el Foro: “Los Retos de la Reforma Política: Índice de Capitalidad y Desarrollo Metropolitano”, el cual contó con la presencia de más de 30 actores de los ámbitos político y civil quienes abordaron uno de los temas que más afecta al desarrollo sustentable de la Ciudad de México: su trato injusto con respecto a las contribuciones que deja de recibir por concepto de ser la ciudad capital de la República.

Foro Internacional de Legisladores de Izquierda

El Foro Internacional de Legisladores de Izquierda se llevó a cabo del 3 al 5 de mayo y contó con la participación de 25 legisladores procedentes de distintos países de América Latina y el Caribe como Cuba, Chile, Uruguay, Argentina, Honduras, Bolivia, Perú, etc. Cabe mencionar que como resultado de este Foro, nació la Red Latinoamericana de Legisladores de Izquierda (RELALI) cuya presidenta es la Diputada Alejandra Barrales.

Los temas abordados en este Foro por los legisladores fueron:

- Derechos Humanos para todos
- Derechos económicos, sociales, culturales y ambientales (DESCA's)
- Derechos de género
- Derecho a la ciudad
- Derechos de los migrantes
- Salud, educación, vivienda, trabajo digno y escuela

2) Ciclo de Conferencias Magistrales Latinoamericanas e Iberoamericanas

La organización del Ciclo de Conferencias Magistrales Latinoamericanas e Iberoamericanas tuvo como fundamento conocer la realidad de México y nuestras naciones en el contexto internacional, en especial las razones que nos han impedido crecer y reducir la pobreza. El Ciclo se desarrolló a través de las siguientes conferencias:

Conferencia Magistral *Por qué Brasil crece y México no*

El día 6 de mayo de 2010, el director del Instituto Millenium de Río de Janeiro, Brasil, Paulo Uebel, habló en la sede del recinto Legislativo de Donceles sobre el camino que ha seguido Brasil durante las últimas 3 décadas, en especial desde que el presidente Lula da Silva tomó posesión como presidente de la República de Brasil. Enfatizó en que las reglas, es decir, la Constitución y las

leyes, han jugado un papel fundamental en la tarea de atracción de capitales foráneos e inversión extranjera directa.

Conferencia Magistral *Análisis Económico Comparado: Argentina y México*

El día 9 de junio, el Dr. Gustavo Lazzari, profesor de la Escuela Superior de Economía y Administración de Empresas de Buenos Aires, Argentina, y Daniel Gutiérrez de Convicción por México, AC, hablaron de cómo las crisis políticas han llevado a varios países latinoamericanos a estancarse en procesos de devaluaciones, desorden fiscal e inestabilidad financiera. Lazzari abordó la crisis argentina de 2000, cuando el país sudamericano devaluó su moneda casi en un 65% y dejó de tener paridad con el dólar.

Conferencia Magistral *Latinoamérica y el Populismo del Siglo XXI*

El día 29 de julio, el Dr. Héctor Ñaúpari, director de la Fundación Libertad con sede en Lima, Perú, habló de las consecuencias en materia de inversión extranjera y derechos humanos dentro de regímenes poco democráticos como los que actualmente existen en Sudamérica. Sostuvo también que el sistema financiero peruano ha sido sólido y bien reglamentado, aunque el acceso al capital es todavía difícil y costoso, y el riesgo operativo intrínseco es elevado.

Mesa de Diálogo sobre la Agenda de la Juventud en México y América Latina

El día 11 de agosto la Dra. Paola Silva, ex presidenta de la International Federation for Liberal Youth, sostuvo una Conferencia Magistral seguida de una Mesa Redonda donde habló con representantes juveniles del país en la que se habló de la importancia que tienen los jóvenes en el desarrollo democrático e institucional en América Latina. Sostuvo que la agenda de la juventud debe reforzarse y promover la inclusión social de éstos.

Conferencia Magistral *La crisis global y su impacto en América Latina y el Mundo*

El 9 de agosto, Alonso Neira, Universidad Rey Juan Carlos, Madrid, España sostuvo una conferencia magistral en la que habló de la Teoría Económica de las crisis monetarias y financieras y de los controles de capital, así como de los controles de capital, variables financieras y política económica.

Conferencia Magistral *Pobreza y Libertad Económica: Por qué nuestros países no crecen*

El 26 de agosto, el Dr. Isaac Sánchez de El Colegio de la Frontera Norte, habló de las dificultades que enfrentan los países latinoamericanos con respecto a la dificultad de crear un estado de derecho fuerte que sea capaz de proveer certeza jurídica la cual es vital para el desarrollo económico. Manifestó que mientras no se lleven a cabo las reformas estructurales necesarias, nuestros países seguirán enfrentando las mismas dificultades mientras países como Brasil y China se convierten en protagonistas del mundo en desarrollo.

3) Las sesiones ordinarias y extraordinarias del Comité

La celebración de las sesiones ordinarias y extraordinarias del Comité de Asuntos Internacionales es la base de su trabajo legislativo.

En su Primera Sesión Ordinaria, el Comité de Asuntos Internacionales acordó:

- Llevar a cabo la Presentación General del Evento Navideño ofrecido al Honorable Cuerpo Diplomático acreditado en nuestro país
- Llevar a cabo la Presentación de la Propuesta para el Primer Concurso anual de tesis Melchor Ocampo.

Durante la Segunda Sesión Ordinaria, el Comité sostuvo una mesa de trabajo con el Secretario de Turismo del Distrito Federal y con la Coordinadora de

Relaciones Internacionales de la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal. En esta reunión se trató acerca de:

- Los pormenores de la realización en México de la Feria Internacional de Turismo las Américas
- El Programa de Ciudad de México: Capital Iberoamericano de la Cultura
- La Tercera Cumbre de Confederación de Ciudades y Gobiernos Locales del Mundo
- El Festival de Residuos Sólidos

En su Tercera Sesión Ordinaria, el Comité decidió llevar a cabo un Foro sobre el Cambio Climático, cuya organización correría a cargo del Comité mismo, de la Comisión de Preservación, Conservación del Medio Ambiente y Protección Ecológica, presidida por el Diputado Couttolenc Güemez.

Durante la Cuarta Sesión Ordinaria del Comité, se entregó el Informe del Comité de Asuntos Internacionales relativo con el Foro: “Retos de la Reforma Política: Índice de Capitalidad y Desarrollo Metropolitano”, realizado los días 22 y 23 de marzo del presente año.

En la Quinta Sesión Ordinaria, se llevó a cabo la Firma de la Carta-Convenio de Cooperación e Intercambio entre México, entre la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y la Provincia de Chungcheongbuk-do, República de Corea.

La comisión representante se integró por: Sr. Min, Beom Ki, Director de Relaciones Internacionales de la Provincia de Chungcheongbuk-do, Srita. Park, Ujeong y por el Dr. Yu, Hae Myoung.

4) Otras actividades y reuniones de trabajo del Comité

Centro de Acopio para Damnificados del terremoto en Haití

Ante la desgracia que representó el terremoto en Haití, el Comité de Asuntos internacionales llevó a cabo la instalación de un Centro de Acopio el cual logró

reunir dos toneladas y media de víveres y ayuda humanitaria, la cual fue entregada a la Cruz Roja Mexicana.

Centro de Acopio para Damnificados del terremoto en Chile

Asimismo, tras el terremoto en Chile, el Comité de Asuntos Internacionales llevó a cabo la instalación de un Centro de Acopio. Además, el Diputado Maximiliano Reyes Zúñiga presentó un punto de acuerdo ante el Pleno de la Asamblea Legislativa en el que exhortaba a los 66 diputados integrantes a donar un día de su dieta a los damnificados del terremoto.

Reuniones de Trabajo

Por otra parte, el Comité de Asuntos Internacionales llevó a cabo una serie de reuniones con diferentes representantes diplomáticos acreditados en nuestro país con la finalidad de estrechar los vínculos de amistad y cooperación entre la Asamblea Legislativa y la Ciudad de México con los diferentes países aquí representados.

Las reuniones en mención se desarrollaron con representantes de:

EE.UU	Chipre
Panamá	Chile
Marruecos	Indonesia
Tailandia	Italia
Cuba	Bélgica
Irán	Palestina
Honduras	
Francia	

Visitas de Cortesía

Reunión con 15 jóvenes líderes colombianos, seleccionados por el Centro Colombiano de Liderazgo, tanto en los partidos políticos como de la Universidad Libre de Colombia, dirigidos por Jenny Elizabeth Lindo Díaz, Jefe de la Delegación del Centro Colombiano de Liderazgos y Vicepresidenta de la IUSY (Unión Internacional de Juventudes Socialistas) fundada en 1946.

Recepción por parte de la Primera Secretaria de la Embajada del Reino de España, Señora Leticia Pico de Coaña, para plantear la posibilidad de llevar a cabo una conferencia al respecto de temas de interés común, en el segundo trimestre del 2011.

Recepción de Cortesía del Señor Nouhad Mahmoud Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de Líbano en México, con la intención de establecer una serie de conferencias magistrales al respecto de la crisis que se vive en Medio Oriente y África del Norte.